



La Norma 2000 –Administración de la Actividad de Auditoría Interna– del IAI establece que *“El Director de Auditoría Interna debe gestionar eficazmente la actividad de Auditoría Interna para asegurar que añade valor a la organización”*.

Interpretación:

“La actividad de Auditoría Interna está gestionada de forma eficaz cuando:

- ...
- *Tiene en cuenta las tendencias y temas emergentes que podrían tener impacto en la organización”*.

La Norma 2010 –Planificación– del IAI establece que *“El Director de Auditoría Interna debe establecer un plan basado en los riesgos, a fin de determinar las prioridades de la actividad de Auditoría Interna. Dichos planes deberán ser consistentes con las metas de la organización”*.

La Norma 2100 –Naturaleza del Trabajo– del IAI establece que *“La actividad de Auditoría Interna debe evaluar y contribuir a la mejora de los procesos de gobierno, gestión de riesgos y control, utilizando un enfoque sistemático disciplinado y basado en riesgos. La credibilidad y el valor añadido de Auditoría Interna mejoran cuando los auditores internos son proactivos y sus evaluaciones ofrecen nuevas perspectivas y consideran impactos futuros”*.

La importancia de los riesgos geopolíticos y macroeconómicos ha ido en aumento en los últimos años (como quedó reflejado en el estudio *“Risk in Focus 2023”*) debido a los conflictos bélicos en Europa, África y Asia, al incremento de las inestabilidades políticas y sociales en gran parte del mundo y que junto con la pandemia, han tenido afectación en las cadenas globales de suministros y en la presencia o establecimiento de negocios en determinados países.

La materialización de los riesgos geopolíticos y macroeconómicos podría tener un alto impacto en las personas, las operaciones, las finanzas y la reputación de una organización: Seguridad física de empleados y proveedores, inseguridad jurídica, retrasos/cancelación de suministros, decisión de abandonar países/mercados, fluctuaciones en divisas, alta inflación/deflación, corrupción en la contratación pública o privada, disturbios con daños en activos, lucro cesante al no identificar oportunidades de negocio en países que hayan mejorado su seguridad jurídica y sus estándares democráticos...

Así, para asegurar los riesgos geopolíticos y macroeconómicos, Auditoría Interna podría llevar a cabo trabajos de aseguramiento con los siguientes objetivos:

- Que la organización considera, dentro de su mapa de riesgos, los riesgos geopolíticos y macroeconómicos y cuenta con las personas y recursos necesarios para analizar este tipo de riesgos.
- Que la organización dispone de procesos de gobierno y gestión para que la información extraída sobre los riesgos geopolíticos y macroeconómicos esté disponible en tiempo y forma tanto para la Dirección como para el Consejo/Comisiones y puedan tomar las decisiones que correspondan.
- Que la organización dispone de “Planes de Contingencia” en caso de materializarse alguno de estos riesgos geopolíticos y macroeconómicos y tuvieran un impacto inmediato y muy alto en personas o activos de la organización.

¿LA FUNCIÓN DE AUDITORÍA INTERNA DE TU ORGANIZACIÓN LLEVA A CABO TRABAJOS RELACIONADOS CON EL CONTEXTO MACROECONÓMICO Y GEOPOLÍTICO DE LA ENTIDAD?



EN CASO AFIRMATIVO, ¿CUÁLES SON LOS PRINCIPALES TRABAJOS QUE AUDITORÍA INTERNA LLEVA A CABO EN ESTE CAMPO?



EN CASO NEGATIVO, ¿CUÁLES SON LOS PRINCIPALES MOTIVOS POR LOS QUE AUDITORÍA INTERNA NO LLEVA A CABO ESTE TIPO DE TRABAJOS?

